

pu jusque-là gagner dans les églises des Pères aux fêtes des Martyrs du Japon, de saint Louis de Gonzague, de saint François Régis, de saint François de Borgia, de saint Stanislas-Kostka et de saint François-Xavier, l'évêque de Québec « pense convenable que tout continue sur le même pied et prie Son Eminence de le faire agréer par Sa Sainteté. » Il plaide surtout « pour la neuvaine de saint François-Xavier, que l'on finit le 12 de mars (1) et qui fait des biens infinis dans les villes de Québec et de Montréal. »

---

### Nos collèges

---

Nous parlions récemment d'un collège classique où la recette annuelle *ordinaire* est de moitié moins considérable que la recette *ordinaire*. C'est le séminaire de Chicoutimi que nous voulions alors mentionner.

Dans le *Trifluvien* du 6 mars, nous avons lu une communication de M l'abbé J.-A. Moreau, procureur du séminaire des Trois-Rivières, sur l'état financier de cette institution durant l'année scolaire 1904-05. La recette totale a été, cette année-là, de \$16 537.26, et la dépense de \$26 558.52.

En présence de pareils faits, il y a presque de la férocité à parler d'imposer des taxes sur des institutions qui ne tiendraient pas deux années debout, si le dévouement de leur personnel et la charité des diocèses ne les maintenait à force de sacrifices.

---

### Les évêques de France

---

Dans les premiers jours de ce mois, les quatre cardinaux et quelques personnalités de l'épiscopat de France se sont réunis, à Paris, pour préparer l'assemblée plénière de l'épiscopat français. On comptait que cette assemblée se tiendrait vers le 15 mars.

---

(1) Cette date est celle de la canonisation, l'an 1622, de l'apôtre des Indes, et du fondateur de la Compagnie de Jésus, saint Ignace de Loyola. On sait que la neuvaine à saint François-Xavier, dite Neuvaine de la Grâce, doit son origine au Père Mastrilli, Jésuite, guéri miraculeusement à l'article de la mort par le grand saint qui l'assura, dans une apparition, de l'effacement de cette pieuse pratique.